
藤井圓隆会長

小林泰敏君が全快され、めで
たく復帰されました。心からお
祝い申し上げます。
そして、米山奨学生の張 嘉桐

君、ようこそいらっしゃいました。
抹香臭い話ばかりでもいけないので、今日はお能
の話を少しさせて頂きます。私は富山の生まれです
が、北陸は宝生流の大変盛んなところで、結婚式は
もちろん、法事にもよく謡を謡います。うちの親父
も宝生流で謡をやっておりました。それが耳につい
ていたせいか、私がお稽古を始めたのは1998年の
49歳の時ですが、意外と簡単にお稽古の世界に入
ることが出来ました。以来約18年になります。
お能は世阿弥が約650年前にほぼ完成させた芸

術です。今のお能はほとんどが複式夢幻能です。
｢複式｣という意味は、前場（マエ）と後場（ノチ）に
分かれているということです。まず前場では旅の僧
が名所旧跡を訪ねます。そこに、ある人物が現れ、
その土地にまつわる色々な話をしてすっと消えま
す。中入りがあり、後場は旅の僧のもとに先程の人
物が本来の姿（亡霊、精霊、草木の精など）で現れ、

大概はクライマックスに舞を舞って終わります。
一方、｢夢幻｣というのは、亡霊や精霊は旅の僧の
夢に現れるからです。それで複式夢幻能と呼びます｡
多くのお能は仏教に関係しております。法華経に
関するお能だけで30曲程あり、浄土宗や密教関連も
相当数あります。お能では必ずと言っていいほどお
経の一節が出て参ります。中でもよく出てくるのが
｢一切衆生悉有仏性｣と｢草木国土悉皆成仏｣です。
いつさいしゆじよう し つ うぶつしよう そうもく こ く ど しつかいじようぶつ

｢一切衆生悉有仏性｣とは、一切の衆生（人間）はこ
とごとく仏性があるという意味です。これは先般来
お話ししているように、｢生死即涅槃｣、つまりこの
世がそのままあの世であるので、人間は生まれ落ち
た時からすでに仏性を具えているということです。
｢草木国土悉皆成仏｣とは、自然がそのまま成仏し
ているという考え方です。人間は自然の一部である
ので、人間が成仏するからには自然も成仏している
のだ、という非常に広くとらえた考えでして、天台
に昔から強く根づいている根本的な考え方です。
お能の基本は鎮魂です。東日本大震災の年の名駅
薪能の後、お家元がＮＨＫのインタビューでこう仰
いました。｢お能は鎮魂である。こういう行事は東日
本大震災があったからこそ特にやらなければいけ
ない。魂を鎮めるために一生懸命舞わせて頂いた｣｡
それを聞き、さすが家元だなと感心した次第です。

□司会 小野沢透 会場運営副委員長
□ロータリーソング ｢君が代｣「奉仕の理想」
□ ゲスト紹介
米山奨学生 張 嘉桐君

□出席報告 会員総数77名(免除者13名)
義務者出席52名 免除者出席６名 総数58名
出席率82.86％ ８月24日分修正出席率100％

会長あいさつ
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2016年９月７日㈬
（平成28年)晴 No.９

誕生日・結婚記念日祝福例会
お能とも関係が深い仏教。

第1185回例会
（ 立 食 ）

◇第1186回９月14日㈬通常例会（和食）
西名古屋分区 深谷友尋ガバナー補佐訪問日
【例会前】ガバナー補佐会長幹事懇談会（花の間）

クラブ三役ならびに会長エレクト、副幹事
【例会後】ガバナー補佐を囲むクラブアセンブリー
【11：30～12：00】第５回ＧＥ会議
【15：00～17：00】第１回次期ＡＧ会議

◇第1187回９月21日㈬通常例会（カレー）
神野重行ガバナーエレクトより地区活動報告
外部卓話 村井總一郎元地区職業奉仕委員長
【例会後】第３回理事会

◇第1188回９月28日㈬
服部良男ガバナー公式訪問（みなと・丸の内・名駅ＲＣ合同）

＜ 例会開催予定 ＞

９月は基本的教育と識字率向上月間／ロータリーの友月間です



一覧表｣があります。愛知県の2760地区は非常に優
秀です。出席率は全国ナンバーワン。会員数は残念
ながら今期は東京の2750地区にわずかに抜かれて
いますが、昨年までは全国ナンバーワンでした。こ
の2760地区は会員数も多く、出席率も良い、素晴
らしい地区だなと思いました。
最後にちょっとした豆知識を。東京オリンピック
が開催されるのは2020年。その100年前の1920
年10月20日は、日本で初めてロータリークラブが
出来た日です。東京オリンピックが終わった頃、日
本のロータリーは100年の歴史を迎えます。更に15
年前、1905年２月23日はシカゴで初めてロータリー
クラブが開催された日です。先頃天皇陛下が生前退
位のご意向を示されましたが、２月23日は今の皇
太子様のご誕生日です。この２つの日を覚えておき、
ロータリー活動に勤しんで頂ければと思います。

□幹事報告 神保 誠幹事
⑴９月のロータリーレートは１ドル102円です。
⑵次週９月14日㈬はガバナー補佐訪問です。例会前
に会長幹事懇談会、例会後にクラブアセンブリー
を開催します。先日、出席義務者にはメールでご
案内しましたが、役員・理事の他、各委員長及び
入会１年未満の会員が対象です。本日までに出欠
のご返信をお願いします。なお、委員長欠席の場
合は必ず代理の方に出席依頼をお願いします。ま
た、ご参加の際は｢クラブ計画書｣をご持参下さい｡
⑶地区より｢ロータリー希望の風奨学金｣へ支援協
力の要請が来ました。ご承知のとおり、東日本大
震災で両親又は片親を亡くした遺児たちへの支
援です。支援金はお１人1,000円ですが、昨年度
同様、奉仕基金から77,000円を拠出・送金します｡
⑷今年度のガバナー方針の最重点課題であります
｢ＭｙＲｏｔａｒｙ登録｣をお願いします。登録方法
につきましては、後程ご覧頂くビデオを参考にし
て下さい。後日各委員長から委員の方へご確認頂
きますので早めにご登録をお願いします。
⑸９月28日㈬はガバナー公式訪問のため、次々週
９月21日㈬に第３回理事会を開催します。関係
の方はご出席下さい。

□ＭｙＲｏｔａｒｙ登録について 神保 誠幹事
今年度の服部良男ガバナー方針の最重点課題で

ある｢ＭｙＲｏｔａｒｙ｣への登録をお願いします。こ
れから登録方法についての３分間のビデオご覧頂
きます。パソコンから｢2760地区ロータリー｣で検
索して頂くと同じビデオが見られます。
｢ＭｙＲｏｔａｒｙ｣は、まず理事、役員、各委員長に
ご登録頂き、その後皆様にもご登録頂けるようにご
指導をして頂きます。各委員長にはメールにて登録
要請及び登録の確認をさせて頂きますのでご了承
下さい。是非ご登録頂き、ご活用下さい。では、ビ
デオをご覧下さい。（ビデオ上映）

□｢能｣のご案内
薪能委員会 小酒井比呂志副委員長
10月１日㈯名古屋能楽堂にて、薪能で大変お世話
になりました観世流のお家元や、我々のメンバーの
久田先生が公演をされます。ご参加頂ける方は、私・
小酒井までお申し出下さい。宜しくお願いします。

□｢ロータリーの友９月号｣のご紹介
クラブ情報委員会 大橋誠之副委員長
｢ロータリーの友｣をご紹介するのは、ロータリー
入会以来初めての経験です。私が20数年前に入会
させて頂いた時、ある方からこう言われました。
｢大橋君、まずちゃんとバッジをつけて毎週例会に
出ること。これがロータリアンの最低限の義務だ
よ｣。それと同時に、あと２つのことを言われまし
た。それが、｢年会費を納めなさい｣と｢『ロータリー
の友』を読みなさい｣でした。しかし20数年守って
いないなというのが実状です。それで今回、｢ロー
タリーの友｣を一生懸命読みました。
52頁・53頁に｢地区別クラブ数・会員数・出席率
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ニコボックス
○小林泰敏君の全快を心よりお祝い申し上げます。

（藤井圓隆君）
○小林君、お帰りなさい。 （神保 誠君）
○①家内の誕生日の前祝い、ありがとうございます。②第１
回ガバナーエレクト研修に夫婦仲良く行ってきました。
③小林君の復活を祝って。 （神野重行君）

○小林君、お帰りなさい。良かった、良かった。（川村勝廣君）
○先週木曜から今週月曜まで、家内と２人でハワイに行きま
した。ホノルルＲＣは水曜が例会でしたので出席出来ませ
んでしたが、家内と２人同じ柄のアロハを買い、クルーズ
を楽しみました。 （天野元成君）

○母の退院に感謝して。 （両角國男君）
○吉岡徳仁（トクジン）さんのデザインで、10月１日から
ＮＴＴ都市開発のコーポレートシンボルが新しくなります。

（加藤祐一君）
○本人誕生日。若い頃は定年になる方を随分年寄りと見てい
ましたが、いよいよ自分が60歳に到達すると、まだまだ
若い気分でいます（老害の始まりか？）。先輩ロータリアン
の皆さんを見習って、もうひと踏ん張りするつもりです。

（高瀬由紀夫君）
その他、本人誕生日の方３名、配偶者誕生日の方２名、本
人誕生日と配偶者誕生日の方１名、結婚記念日の方１名、
コーヒー代として４名よりご協力頂きました。

記念日祝福
□会員誕生日おめでとう
大橋誠之君（９.１） 武藤雅之君（９.４）
小西忠昭君（９.７） 石黒 隆君（９.10 ）
高瀬由紀夫君（９.10 ） 大川 宏君（９.25 ）
大輪 稔君（９.28 ） 早川敏江さん（９.28 ）
加藤祐一君（９.28 ）

▲会員誕生日祝福風景

□配偶者誕生日おめでとう
堀田豊彦君（９.２） 武藤雅之君（９.３）
坂田博英君（９.８） 鈴木次郎君（９.９）
神野重行君（９.17 ） 西川達郎君（９.25 ）
伊藤淳五君（９.30 ）
□結婚記念日おめでとう
浅井泰夫君（９.15 ） 萱垣 建君（９.23 ）
藤井圓隆君（９.27 ）


